
 Interrogazione n. 715 
presentata in data 13 aprile 2007 
a iniziativa del Consigliere Viventi 
“Situazione impianto di fertirrigazione in comune di Senigallia” 
a risposta orale 

Il sottoscritto Luigi Viventi, Presidente del gruppo UDC, 
Premesso: 
che la Regione Marche, agli inizi degli anni novanta, ha realizzato nel comune di Senigallia un 

impianto finalizzato al riutilizzo delle acque provenienti dal depuratore comunale, finalizzandole 
alla fertilizzazione e all’irrigazione dei terreni circostanti; 

che l’impianto di fertirrigazione, consegnato al Comune di Senigallia nel 2001, non è, in 
pratica, mai entrato in funzione, ad eccezione del tempo necessario per il collaudo funzionale; 

Preso atto: 
che dopo tutti questi anni di inattività sia le strutture che i macchinari risultano ormai fatiscenti 

e non più conformi alle normative vigenti, tanto che l’Ente gestore del servizio idrico della zona, 
che oggi ha competenza sull’impianto, ha quantificato in più di un milione di euro l’ammontare 
degli investimenti da realizzare per recuperare e mettere in funzione la struttura, subordinando 
tutta l’operazione ad uno studio preliminare sulla sua effettiva fattibilità; 

che sempre secondo l’Ente gestore, ci sarebbero anche difficoltà a recepire gli utilizzatori finali 
dell’acqua di irrigazione specialmente se, come ipotizzato, questi dovessero accollarsi nelle 
tariffe il costo per la riattivazione dell’impianto; 

Considerato: 
che siamo di fronte ad un enorme spreco di denaro pubblico, in quanto un impianto realizzato, 

quasi quindici anni fa con fondi pubblici, praticamente non è mai entrato in funzione per cui oggi 
risulta inutilizzabile e potrebbe essere addirittura irrecuperabile; 

che malgrado la gestione dell’impianto fosse stata affidata ad altri Enti la Regione avrebbe 
dovuto comunque svolgere un’azione di controllo e verifica sull’efficacia dell’intervento regionale; 

INTERROGA 

il Presidente della Giunta regionale: 
1) per conoscere con precisione tutte le fasi del procedimento di realizzazione dell’impianto di 

fertirrigazione realizzato nel comune di Senigallia; 
2) quali sono le azioni che la Regione ha svolto in relazione alla verifica e controllo sull’effettivo 

utilizzo della struttura; 
3) quali azioni intende intraprendere affinché l’investimento pubblico non vada completamente 

perso e quindi se la Regione abbia intenzione di accollarsi l’onere per la riattivazione 
dell’impianto in oggetto. 


